

EXCELSIOR

Exhumarán el Lunes en Madrid el Cadáver de la Argentina Gianotti

MADRID, 23 de agosto (EFE)—Existe gran expectación ante la exhumación —el próximo lunes en el cementerio madrileño de la Almudena—, del cadáver de la argentina Noemi Gianotti, aparecida muerta aquí el 21 de julio pasado.

Gustavo y Alejandra —hijos de la occisa— estarán presentes, acompañados del diputado socialista Pablo Castellano, quien participa en el esclarecimiento del caso.

"Mi madre tenía una anomalía ósea y le faltaba la uña de un dedo de su pie. Con estos detalles trataremos de identificarla", afirmó Gustavo.

"Yo vivía con ella en Lima —continuó Gustavo—, y el día del secuestro advertí en la esquina de mi casa a cuatro hombres; fui a un teléfono y hablé con mi madre diciéndole lo que había visto. Ella me dijo que estaba bien y que me protegiera yo; al llegar a casa ya no estaba y desde ese momento no supe más de ella", terminó.

Por su parte, el diputado socialista Pablo Castellano, manifestó: "Si el lunes el cadáver exhumado no pertenece al de Noemi Gianotti, el caso se convierte en un problema de Estado".

Un frente anticomunista de guerra contra la subversión, proponen golpistas bolivianos

AFP, AP, EFE, PL Y UPI

LA PAZ, 23 de agosto. — La junta militar golpista que gobierna este país se pronunció hoy por que "las naciones anticomunistas del hemisferio constituyan un frente de guerra y de denuncia contra la subversión en América Latina".

La declaración, difundida por la televisión oficial, estuvo a cargo del ministro castrense del Interior, coronel Luis Arce Gómez, quien dijo coincidir con la "sugerencia" del dictador argentino Jorge Rafael Videla, en el sentido de que "se unan los gobiernos afines contra el terrorismo".

"Sería una medida muy atinada", insistió Arce Gómez, para evidenciar aún más la virtual alianza entre los regímenes *de facto* del Cono Sur y lo que numerosas agrupaciones gremiales, políticas y humanitarias del mundo han denunciado como la participación activa y cómplice de Argentina en el golpe militar contra el gobierno interino de la presidenta Lidia Gueiler, el mes pasado.

En efecto, en opinión de algunos observadores, el "eje" entre Argentina y Brasil, —consolidado durante la visita que finalizó hoy Videla a tierras brasileñas— y últimamente Bolivia, parece confirmar las intenciones militaristas de constituir un bloque de poder continental que contaría incluso con una industria nuclear susceptible de ser utilizada con fines bélicos.

El coronel Arce Gómez acusó a una supuesta "maquinaria política del extremismo, dirigida desde Cuba" de estar "montando una campaña de desprestigio contra el nuevo gobierno boliviano", desconociendo tal vez que de Estados Unidos y algunos países de Europa Occidental han surgido las manifestaciones de repudio más fuertes contra la dictadura garcimecista.

Washington acusó a los militares golpistas bolivianos de estar estrechamente vinculados al negocio del tráfico de drogas y, además de reducir su personal diplomático y suspender el programa bilateral de lucha contra el narcotráfico amenazó con vetar todos los créditos a Bolivia en los organismos financieros internacionales, como el Fondo Monetario Internacional.

El ministro del Interior de la junta castrense se refirió también a las denuncias hechas por Amnistía Internacional sobre la "brutalidad" con que la tropa masacró a principios de mes a la población minera de Caracoles, departamento de Oruro, que opuso resistencia al pronunciamiento militar y dijo que "esas son meras falacias y elucubraciones".

En otro orden, el dictador García Meza anunció hoy que se propone "institucionalizar la instrucción premilitar" en todos los colegios secundarios

del país, o "militarizar la enseñanza", en una más de sus medidas contra el supuesto avance al marxismo entre la juventud. De decretarse, la medida comenzaría a funcionar en 1981.

En tanto, el secretario general de la Conferencia Episcopal Latinoamericana (Celam), monseñor Antonio Quaracino, manifestó hoy el total respaldo del clero continental a los obispos bolivianos, acosados por campañas oficiales de desprestigio, como la lanzada contra el arzobispo de La Paz, monseñor Jorge Manrique, acusado por la junta castrense de "estar vinculado al extremismo".

Quaracino confirmó, por otra parte, que la depuesta mandataria Lidia Gueiler, refugiada en la nunciatura apostólica aquí, se encuentra bien pero inquieta por la suerte que seguirá, ya que grupos paramilitares han intentado asesinarla y el régimen le ha prohibido abandonar el país. Gueiler trató al parecer de viajar a Europa semanas atrás, pero se le hizo saber que una bomba había sido colocada en el avión de Lufthansa que la llevaría a Francfort, Alemania Federal.

En otras informaciones, un comando del guerrillero Movimiento 19 de abril (M-19), de Colombia, ocupó brevemente hoy el consulado boliviano en Cali para repudiar el golpe de Estado del 17 de julio pasado.